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国際ロータリー第 2620地区  藤枝南ロータリークラブ会報  2024年 8月 2日（金）Ｎo.5 

例 会 第１５６０回 通常例会/小杉苑  

ソング：君が代、奉仕の理想  ソングリーダー：増田陽子君 

■ 会 長 挨 拶         漆畑雄一郎君 

本日は 8 月度の理事会が開催されました。議案

が大変多く、18 個の議案を報告。協議いただきま

した。少し早いと思われるのかもしれませんが、

IM についての議案も上程されています。9 月から

は、関係クラブへの訪問が始まるということで、

それら資料作りを考えると時期的にはちょうど

いい時期なのでしょう。実行委員の皆様にはご苦

労をおかけしますが、成功に向けて頑張ってくだ

さい。 

7/27 には地区会員増強セミナーが、静岡労政会

館で開催され、幹事と小嶋委員長共々出席して参

りました。セミナーの詳細は本日の小嶋委員長の

卓話に譲ることとしますが、現在の 2800 名あま

りの会員数を今年度には 3000 名にする目標のた

めに、様々な会員種類や衛星クラブの設立等を視

野に入れて活動していくとのことでした。また、

翌日の 7/28 には米山記念奨学セミナーが Zoom

にて開催され、第５代よねやま親善大使であるチ

ュニジアの イメンジェブリさんが基調講演を

なされ、米山奨学金を利用した奨学生の受入につ

いて広く広報されました。本年度は当クラブにも

中国より賈永波君を受け入れておりますので、こ

のプログラムについては、皆様ご承知おきのこと

と存じます。それでは本日もよろしくお願いいた

します。 

 

 

■ 出 席 報 告          鈴木健夫君 

本日のホームクラブ 

出席者 
前回の補正出席者 

42／51 82.35％ 43／51 84.31％ 

(１)欠席者（事前連絡とメークアップをどうぞ） 

○川口君○杉山君○富澤静君○古川君○村松君 

○森下君○山田壽君○山田幸君 内藤君 

(１)メークアップ者 

小嶋英公君（袋井）富澤静雄君（静岡） 

松浦正秋君（ｴﾊﾞﾝｽﾄﾝ）山田幸保君（日本平） 

 

パーフェクト例会数：       

欠席連絡は、当日朝１０時前までにお願いします 

 

■ スマイル B O X        鈴木健夫君 

・誕生日プレゼントありがとうございます。 

                伊藤彰彦君 

・プレゼントありがとうございます。 

 24日で 63才になります。   松浦正秋君 

食事準備数 食事提供数 残 累計残 

46 45 1 5 
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・妻と私の誕生日プレゼントありがとうござい 

ました。           早川清人君 

・結婚記念日プレゼントありがとうございまし 

た。             樽井勉君 

・誕生日プレゼントありがとうございます 

 これからもよろしくお願いいたします。 

               森竹正晃君 

・妻の誕生日プレゼントありがとうございま 

す。いまだに年令非公表です。鈴木照竟君 

・結婚記念日ありがとうございます。 

               中村博史君 

・誕生日プレゼントありがとうございます。 

 50才になります。これからも宜しくお願い 

 します。          佐野博己君 

スマイル累計額 １２７，８９０円 

 

■ 会 員 卓 話                  

会員増強・維持委員会 小嶋英公委員長 

 

みなさんこんにちは、会員増強・維持委員会の

委員長の小嶋です。 

まず、本日は先週の 7 月 27 日（土）に行われた

地区の会員増強セミナーに参加させていただき、

その内容をみなさんへ落とし込んでいこうとい

うことで地区の星野増強委員長から資料もいた

だきまして、その内容をみなさんにお伝えしよう

と思います。 

RLIのアーチック会長の行動目標としてまずが

かかげる優先事項が、まず筆頭に根絶まで後一歩

のポリオの根絶活動が最重要課題で、次に会員増

強、維持、3 番目に平和構築、4 番目に継続性とい

う会員増強・維持はアーチック会長の 2 番目の優

先事項となりました。 

現在世界では 15 万人入会して 16 万人退会され

る方がいるようで年間 1万人のロータリアンが減

ってしまっていうようです、人口減少もあります

が、今ここで抑えていかないと次の世代のロータ

リークラブが困窮しクラブが無くなってしまう

事珍しいことでは無い時代になっています。 

まず、各クラブ魅力ある例会運営を行い、ＤＥＩ

を推進すること、これは多様性、公平さ・インク

ルージョン（一体性）とクラブへの帰属意識を高

める事が会員増強につながるということです。こ

のあたりはまたMYロータリーでも記載がありま

すので是非お時間のある時に見ていただければ

と思います。 

また地区の小泉ガバナーからも、地区会員数を

コロナ前の 2017 年から減少しつづけているので

すが、現在 2,881 名の会員数（昨年度 5 月 2,850

名）を 2017 年当時の 3,000 名の地区会員数に戻

すことを目指そう、単純に地区で 119 名の純増を

目ざそうということです。 

そこで 2620 地区では、会員種別と衛星クラブ

という手法を使って会員増強をしませんかとい

う内容のセミナーを行いました。 

会員種別を使ってクラブを強くしよう！ 

ロータリークラブには主に 「正会員」「名誉会

員」の会員種別がありますが、 

活用させていただいおります。まずこれはもう釈

迦に説法でございます会員は正会員と名誉会員

いう大きく二つにわかれております。これは名誉

会員には RI の人口分担金の納入義務はなくロー

タリーの案件について投票やクラブ役員職に就

くことはできません。会員数に名誉会員は含まれ

ません。正会員はロータリアンと呼ばれ、名誉会

員は名誉ロータリアンと呼ばれます。正会員の必

須事項は、例会出席、会費の納入、ロータリーの

雑誌購読この三つです。現在 RI では、クラブ独

自の多様な会員種類を設けることができます。 

2580 地区（東京・沖縄）の実例ですけれども、一

つはシニア会員。二つ目、家族会員。三つ目、Web

会員となります。 

一つ目のシニア会員です。 

こちらはご高齢の方の退会を防止に繋がります。

課題として、リタイヤして満額の会費負担が厳し

いなと。体力的にも難しくて、家族にも反対され

ているなど。それぞれのロータリーから引退しな

きゃいけないかな。と、言った声も聞かれます。 

例えば、A というクラブの場合 84 歳以上、こ

れ 84 歳以上というのは、男性の平均寿命がそう

です。84 歳以上で、ロータリー歴が 20 年以上細

かいことは、クラブの理事会で最終判断ができま
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すけれども、左のところに書いてある会費、これ

は例えば 10 万円だそうです、例会は月 1 回無料

2 回目以降はビジター費を支払って参加と、いう

ような要件を定めているところがあります。やは

り生涯ロータリアンでいたいな言った方には、素

晴らしい提案なのではと思います。 

次に家族会員です。息子さんやお嬢さんが、他

の団体や、他のクラブの主力になる前に、皆さん

のクラブとのご縁を深める制度ということにな

ります。例えば、家族会員の導入例としては、入

会金を半額、会費を半額、そして例会は、ABC と、

3 パターンぐらいありまして、A 案だと、親子揃

って、もしくはその家族へ両名で出席ができる。 

B 案各例会にはどちらか 1 人だけ出席できる。 

C 案、家族会員は月何回まで無料で出席はできる。 

ということを決めているところがあるようです。 

そして三つ目は、Web 会議です。例会には原則

オンラインで参加をしていただく形になります。

これは食費がかからない分、会費を減額できると

いうことですね。この Web 会員を迎える工夫と

しては、入会金会費これを半額、とは言っても、

対面参加も有用できるように設定しておくと、い

うのも費用です。対面参加の会合を決めておくと

より親密度はファーストだそうです。 

この会員種別などを利用した会員増強を図っ

ているクラブがありましたので、実例をもとにお

話しいただきました。 

伊東西 RC 石井幸弘 前地区会員増強委員長 

伊東西 RC は 43 名、親クラブの伊東が 33 名で

人口 6 万 5 千のなかでは健闘している。 

人口 6.5 万人のウチ、別荘地などに移住者が多く

5,000 人から 1 万人くらいはいるので、そこを中

心に自分は声をかけた。 

ケース１ 東京から伊東に移住、この方は自分か

ら入会、元々上野 RC から移籍された、当時 82 歳

で伊東西に入会、１０年くらいはやりたいと言っ

て現在８９歳、大変元気で、週 3 回行くゴルフも

いまだ２００ｙｄくらい飛ぶ、１７９㎝あってピ

ンクのジャケットで例会に出席。ベネファクター

は伊東に来て 3 回目だそうです。 

ケース２ 奥様と伊豆高原に移住してきた、奥様

はお亡くなりなり、石井さんの会社（石屋）によ

く来る、来る度に灯篭買うので、庭中灯篭だらけ

になってしまう、灯篭買うくらいならロータリー

に入らないかと声をかける、一人でいるよりは凄

く良いとおっしゃっている。この方も元気。米山

功労者。 

ケース３ イギリスで５０歳から住まれて、現在

は伊東の別荘地に引っ越してきて現在７３歳、そ

こで御宅に露天風呂を作るってことで石井さん

の会社を訪ねられて、すっかりゴルフ仲間、1 年

くらいゴルフしてそろそろ入会しませんか？と

声をかけ石井さんが言うならと入会される。 

ケース４ 現在熱海南クラブの今年度幹事のシ

ャムレッフェル公子さん、伊東の旅館を買い取っ

て直していた、やはり灯篭を直してくれというの

で、ロータリークラブというのがあるよと話して

みて伊東西 RC 入会し、その後熱海に引っ越して

熱海南 RC 移籍された。   

自分の地域はどういう所かという点では伊東西

RC は以前から伊東で活躍されている方も入会し

ているが、移住者の方もいるので、クラブに良い

影響を与えてくれる。 

観光地や別荘地、都会や遠くから静岡や山梨に引

っ越してきた方というのは少なからずいらっし

ゃる、しかし越してきたけど、何をしよう、って

方はいると思いますので、是非声かけてみてくだ

さい。 

年配の方に入会を促す時、若い方から声をかける

のではなくて、例えば当クラブの野村ガバナー補

佐のような街の重鎮といった方に声をかけても

らうなどの配慮も必要。 

静岡東 RC 山田きみの 会員増強委員長 

静岡東 RC は現在 60 名のうち現在女性会員が

8 名ということで、女性割合が１３％になってい

ます、会員の構成は地元の経営者の方が 6 割、残

り 4 割が支店長や支社長さんなど。 

その中でもラクビーのブルーレブスの方とかプ

ロのオートバイレーサーの方などもいるそうで、

職業分類が多様性のある事がクラブの特徴。 

支店長さんなどは入れ替わりも多いのですが、そ

の後出世されて、明治安田生命の社長さんなられ

て、以前いた静岡東クラブで卓話をしてくれるな

どもあり、クラブに良い影響を与えてくれる。 

星野委員長から女性比率は日本の平均が７％、

2620 地区で９％、先進国で３０％の女性比率 

特に女性用の例会をするとか、特にこだわって例

会をしてるということはないそうです。 

女性会員がさらに女性の候補者を連れてきて入

会というケースが多い、自然に女性が女性に声を

かけて増えていったという感じ。 

そういうこともあって、過去 12 年間で女性会員

の退会者は 1 名しかいない、非常に居心地が良い

クラブであります。 
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浜北 RC 杉山淳一 幹事 

浜北 RC は現在 67 名の会員数、そのうち１０

名ですので１４％の比率 

2020 年からの入会数が増え 4 年で１９名、年平

均で５名の入会 

バランスの良いクラブで一番少ない 30代が 3名、

40 代が 13 名、50 代が 19 名、６０代が 11 名、

70 代が 19 名、80 代が 2 名、90 代も 1 名いらっ

しゃったが、昨年度退会された。 

クラブの特徴として非常にアットホームなクラ

ブであること。 

女性会員でお腹が大きくしても来てくれる、出産

後も例会に生まれたお子さんを連れてこられる。

年配の会員も孫が来るようで楽しみにしている。 

男性会員も育児などで幼稚園児を連れてくるよ

うになった。 

亡くなられた高齢会員の奥様が家族例会などで

クラブの雰囲気の良さを感じて、入会されたケー

スもある。 

山梨 RC 古谷秀樹 副会長 

女性会員の比率が高いわけではないが、人口 3

万人ほどで会員数が 53 名と多い、昨年も 3 名の

純増であるのは新しい制度を取り入れた為 

7 年前から親子会員制度を導入、正式名称は後継

者指名制度 

ケース１ 息子さんがライオンズから誘いがあ

る、会社としてはどちらか選ぶことになるかと時

の会長に相談、それならばと新しい制度を導入 

普通は息子さんの会費を半額などの制度をとっ

ている所があるが、山梨 RC では、お父さんの会

費を２５％安くした。 

会社が同じなのに両方ロータリーなので費用の

効果は半分だから半額の半分ということで会費

の２５％を安くした。 

これからの会員である、息子さんは通常会費、こ

れまで通常会費を払ってきたお父さんを割引し

た。 

一番初めに後継者指名制度の導入をする時は、息

子さんから言うのでは無く、お父さんの方から伝

えることが大事、息子さんから伝えてしまうと良

い機会だからと辞められる可能性があるので、後

継者指名制度を導入する理由がなくなってしま

う。 

結果その年は制度を利用して 4 名の入会、翌年に

それならば、と娘さんを入会させて、さらに 1 名

入会。 

昨年度にまったく血縁関係のない後継者、この後

継者さんも 1 名入会した。 

今後クラブが高齢化する中で後継者指名制度を

利用することで、会員増強問題が解決しつつある。 

浜松ハーモニーRC 中村皇積パストガバナー 

会員増強は地域の特性を把握しよう。 

山梨県市川三郷町は人口 1 万 4 千人くらい、市川

大門 RC は 12 名と健闘 

伊東市は人口 6 万 3 千人で両クラブで 79 名は人

口 1 万人あたり１２.５名 

人口 1 万人あたりの全国平均は 6.8 名、世の中に

良い事をして役立てたい、そして仲間を作りたい

方が人口 1万人で 6名しかいないというのは少な

く感じませんか？（藤枝市は人口 14 万、両クラ

ブ併せて 79 名なので 6.5 名） 

人口 1 万人当たり甲府は 15 人、山梨も 15 人。地

区で突出して多いのは富士吉田が 22 名 

近隣クラブと比べ自クラブはどうなのかよく比

べる事が大事。 

自クラブの地域特性も考えて会員拡大をしよう。 

 

衛星クラブを使って会員増強をしよう！ 

衛星クラブの概要説明 

衛星クラブは、最低 8 名で設立可能で、会費や

例会の頻度、服装規定などを自由に設定できる柔

軟な運営が可能です。20 名に達すれば独立したロ

ータリークラブに移行することもできます。平成

クラブの利点として、次世代会員の獲得や、若手

会員の感性を吸収できることが挙げられていま

す。また、既存クラブの柔軟性を高めることにも

つながります。 

衛星クラブ設立の経緯と課題 

衛星クラブを設立した経緯として、女性会員の

増加や、会費が高すぎるという声があったことが

挙げられています。設立時の課題として、日本事

務局への問い合わせに対する回答が不十分だっ

たことや、運営費用の捻出が難しかったことが述

べられています。 

衛星クラブの運営方法 

衛星クラブの運営方法として、例会は月 1 回の

対面式とオンライン併用、服装は自由、ロータリ

ーソングは任意などが提案されています。会費は

年間約 8 万円程度が目安とされ、ニコニコ箱の徴

収や、特別事業の際に別途徴収することが検討さ

れています。 

衛星クラブの将来像 

衛星クラブは、20 名に達すれば独立したロータ

リークラブに移行することができます。また、フ



  1560 

ァーム方式で、複数のスポンサークラブから会員

を集め、一定期間後に元のクラブに戻す方式も提

案されています。  

甲府中央 RC 山梨第２グループ 

 田村ひろ子 ガバナー補佐 

甲府シティRC の衛星クラブを 2020 年 3月に、

8 名で立ち上げ、RC 日本事務局の認証を受ける 

元々甲府シティ RC の女性会員を増やしたいと入

れたのですが、それでも女性の退会者が多く、田

村さんが会長になられた時に衛星クラの立ち上

げを模索する。 

女性会員が退会した理由は「会費が高い、時間が

ない」が多かったので、衛星クラブなら会費も自

由に決められると、自分達で様々なことが決めら

れることが魅力だった。ロータリーの事を知らな

い人、奉仕活動に興味がある人に声をかけ、8 人

集まった。 

その後予想していなかった事が起きたのはその 1

年半後、あれよあれよと人数がどんどん集まり 20

名に達し、メンバーで話合い、衛星クラブから独

立し、2022 年 9 月に RI の認証を受け 2620 地区

で一番新しいクラブ「甲府中央 RC」が誕生した。 

同じ志を持った仲間がいる、一生涯の仲間が出来

ることがロータリーに入って一番価値のあるこ

と、利害関係のない行動をしたときに、本当のお

付き合い、友情が芽生えることが一番良かったこ

とじゃないでしょうか。 

自クラブの年齢層や人数、地域特性も考えて、自

クラブの 5 年先、10 年先の事を想像してみてく

ださい、今は良くても、10 年先に同じようなクラ

ブ運営はできますでしょうか？その点で会員増

強考えてみてください。 

（一部 AI による音声認識から要約や内容を作成

しています。） 
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■ 今週の一言         飯田敏之君 

 皆さんは夢を

見ますか？ 

私は「南の島」

の夢が多いので

すが、これは時

間に余裕が出来

ればなんとか叶

います。 

（雪無し県、静岡に居るから雪の積もった景色を

見に行くのも憧れます） 

仕事が終われば南の島をゆっくり廻ってきたい

です。それが終われば池ちゃん、多々良さんが待

っている「あの世」に行きますが！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会日 クラブ行事 摘要 

8/9(金) 

第 1561回 
会員卓話 小杉苑 

8/23(金) 

第 1562 回 
納涼夜間例会 ﾎﾃﾙｱｿｼｱ静岡 

8/30(金) 

第 1563 回 
会員卓話 小杉苑 

9/6(金) 

第 1564 回 
会員卓話 理事会 



  1560 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（担当/鈴木照君） 

おめでとうございます！ 

EVANSTON、ILLINOIS 

ロータリークラブとバナー交換 


